
国分寺市議会だより6
27・8・1　No.213

第2回定例会一般質問の会議録（全文掲載）は9月15日より市議会ホームページで閲覧できます。 国分寺市議会 検索

　第２回定例会では陳情３件が付託され審議した
結果、継続１件、審議終了１件、不採択１件とな
りました。

《継続となった陳情》
陳情第27－１号　「日本遺産」認定を求めるための整
備を求める陳情

《審議終了となった陳情》
陳情第27－２号　ひばり児童遊園の存続を求める陳情

《不採択となった陳情》
陳情第27－３号　日野市石田における三市共同による
可燃ごみ焼却場の建設計画推進の中止を求める陳情

第２回定例会陳情の審議結果第２回定例会陳情の審議結果

日本共産党国分寺市議団　　幸野　おさむ

東恋ヶ窪５丁目の
パチンコ店出店に反対

自民党国分寺市議団　　尾澤　しゅう

弁天通り渋滞解消へ
市、自ら財源を稼ぐ！

～渋滞解消にむけて～
尾澤：市は弁天通りが渋滞している状況を認識
しているのか？また、認識していれば渋滞の要
因についてどのように考えているのか？
部長答弁：渋滞については認識している。要因
としては西町五丁目交差点で弁天通りを北進し、
右折する車（1250台／７～19時）とその対向車
（3190台／７～19時）の関係により、北進右折
に時間を要することと考えている。
尾澤：弁天通りが渋滞しているもう一つの要因
として、バスの運行本数が多いにも関わらずバ
スベイの整備が十分でないことがあげられる。
どのように考えているのか？
答弁：バスベイは渋滞を改善する方策と認識し
ている。その方法が弁天通りにおいて実現でき
るのか調査する必要があると考えている。
尾澤：渋滞解消のための右折レーンやバスベイ
整備を地権者や地域の方々、更に交通事業者と
しっかりと協議をして進めていくことを求める。
～税外収入（財源は自ら稼ぐ）～
尾澤：これまで市の資産を活かした広告事業
（市役所壁面や納税通知書等）やネーミングラ
イツ（ぶんバス停留所や国分寺駅北口再開発ビ
ル商業施設等）を提案してきた。検討状況はい
かがか？また、国分寺駅北口周辺の再開発に伴
い、大型のデジタルサイネージ（民間広告や市
イベント情報、災害時等は緊急速報を放送する
ことができる液晶）を取り付ける提案をする。
どのように考えるか？
答弁：これまでの提案に関しては先進事例等の
情報を収集し、導入に向けて取り組んでまいる。
大型デジタルサイネージに関しては再開発ビル
の管理組合の企画協議の中で提案していきたい。
～広域連携（市境地域を便利に）～
尾澤：小平市、国立市と連携しているように国
民健康保険特定健康診査と後期高齢者医療健康
診査、子宮がん検診を立川市と相互乗り入れで
きるようにしていただきたい。
答弁：受診機会の環境整備ということで、実施
の可能性について調整をして参りたい。

《海外で戦争しない日本を守ろう》
問）多くの憲法学者が違憲と指摘している戦争
法案（安保関連法案）への市長の見解と、東北
６県市町村長９条の会連合会が呼びかけている
戦争法案反対の運動への参加について。
市長）意見を述べることは差し控えたい。国会
で丁寧な議論していただき、何が必要なのか、
国会での議論を注視したい。
＊ 就任後「憲法を遵守する」と答弁しているに
もかかわらず、戦争法案に対して井澤市長が
反対を表明できないのは非常に残念。

《恋ヶ窪駅東口の開設を》
問）市長が東口開設の意思表示を西武鉄道に示
すことが必要。

部長）安全対策として必要だが、多額の費用負
担はしない。一定の整理をした上で話したい。
＊ 市民の安全性に関わる課題。負担は国分寺駅
北口再開発よりもはるかに少ないがやろうと
しない。バランス感覚を欠いた市政運営。

《公共施設の発展を》
問）公民館や地域センター、福祉センターなど
の公共施設の有料化が延期になった理由と今後
のスケジュールについて。
部長）施設の特性に応じた（利用料の）積算方
法、減免規定の整理を行うため。全て（の利用）
が受益者負担によって有料化が進むのではな
く、今の利用の状況を丁寧に検討していきたい。
今後のスケジュールは未定。
＊ 施設の設置目的に合致した利用は無料のまま
にするべき。

問）公民館では利用者とともに運営を。
部長）多くの利用者のご意見を伺いながら公民
館運営を進めていく。
＊ ご意見を伺いながら、利用者と一緒になって
運営するということを大事にしてほしい。

問）市庁舎や福祉センターなどではトイレの手
すり設置が不十分。改善を求める。
部長）市庁舎では手すりを設置する方向。
＊福祉センターでも設置が進むよう求めた。
その他、ぶんバス北町ルートの改善も求めた。

幸野◆ドン・キホーテ跡のパチンコ店出店につ̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

いて◆̶̶̶この地域は、小中学校の通学路があり、
近くに保育園や小児クリニックがある。マンシ
ョンが立ち並び、樹林地や畑など自然環境豊か
な場所だ。パチンコ店は周りのことなど何も考
えずに出店しようとしている。本当に迷惑な話
であり、市は市民の立場で公安委員会に意見を。
部長小金井警察に対し、保育園の敷地境界から
100㍍の範囲に、建物の敷地の一部がかかるこ
とと、住民が不安を抱いていることがあるため、
丁寧に進めてほしい旨を伝えた。小金井警察か
らは「本部とも相談しながら慎重に進める」と
のお答えをいただいた。
幸野◆国分寺駅周辺の駐輪場について◆̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶市の
不作為で500台以上不足し、利用者にご迷惑を
おかけしているわけだから、増設は市政の最優
先課題だ。いつまでに増やすのか。
副市長ご迷惑をおかけしていることは認識し
ている。様々な手立てを打って、出来るだけ早
く解決できるよう努力したい。
幸野市役所や本多公民館は駐輪場が不足して
いる。本町・南町地域センターやいずみホール
には駐輪場がない。まちづくり条例や環境基本
計画に照らして、問題があると考えるが。
部長公共施設を設置する責任者として、自転車
駐輪場を整備する必要は十分責任としてある。
少し検討させていただきたい。
幸野◆介護保険料の値上げ幅が都内で断トツ̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶ 

１̶位になっていることついて◆̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶３月の市議会
で値上げ条例が成立したが、極めて異常な値上
げだ。国分寺市を除く多摩25市平均よりも2.53
倍もの値上げの原因になった要介護認定者が急
増した理由を市民に説明すべきだ。
部長高齢化や制度の周知が進んだことが要因
だ。上げ幅を見ると高いが、前回が低いからだ。
幸野高齢化や制度の問題はどの自治体も同じ

だ。要介護認定者が急増したのは、入浴事業や
生きがい事業を削ったからだ。再開を求める。
（市は再開について否定的な答弁。）
※特別養護老人ホームの増設も求めました。

＜ひばり児童遊園（新町３丁目）を残せ＞
岡部：今議会に提案されている補正予算案の中
には、新町３丁目にあるひばり児童遊園の土地
使用貸借契約を終了させ、地権者に土地を返還
するために更地にする費用が計上されている。
民間の児童遊園として45年間も存続してきたの
に無くなってしまうということなのか。
近くの幼稚園の園児と保護者が通園の行きも帰
りもひばり児童遊園に立ち寄ってひと時を過ご
すという。近隣住民の避難場所とされているな
ど防災上も重要な役割がある。私は地元の自治
会や幼稚園保護者の皆さんと懇談を行った。
市には、土地の返還ではなく買取りをすること
によって児童遊園を何としても存続させてほし
いというのが近隣住民や利用者の共通の願い。
市が近隣住民や利用者に説明や協議をするやり
方は極めてずさんで見過ごす事が出来ない問題
がある。住民説明会はもう一回やり直すべき。
米田副市長：充分ご説明が出来ていなかった。
改めて地元の方にはご説明の機会をつくる。
（この答弁に基づいて、６月21日に住民説明会
が開催されました。）
＜西国分寺駅東口開設の早期実現を＞
岡部：住民からの強い要求になってきて待った
無しの課題。（６月）５日、日本共産党市議団
は国会議員団東京事務所長や都議とともに現地
視察を行なった。私は３月末にＪＲ八王子支社
を訪問して話を伺った。市が本腰を入れてＪＲ
に直接交渉することがどうしても必要だ。
政策部長：現在、私どものほうで交渉を進め、
どのような方策が採れるのか議論をしている。
岡部：市長が先頭に立って、東京都にも費用負
担を始めとした協力を求めてほしい。
政策部長：都市計画の状況がまだぜい弱。一定
の戦略と形がみえた段階で当然お力を借りる。
他に、横田基地へのオスプレイの配備計画につ
いて、撤回すべきと表明するよう市長に求め、
市長は「（横田基地周辺の）５市１町の意見もよ
く吟味して市長会のなかでも検討したい」と答
弁しました。

日本共産党国分寺市議団　　中山　ごう

憲法を遵守するには
戦争法案に反対を

日本共産党国分寺市議団　　岡部　宏章

ひばり児童遊園存廃問題
西国分寺駅東口ほか

　市議会では、平成27年６月８日から12日に行わ
れた第２回定例会「一般質問」の模様を、国分寺
市議会のホームページで音声配信しています。
　さらに市民の皆様との情報共有を進めるため映
像配信導入に向けて検討を進めています。検討の
状況は、今後の議会だよりでお知らせしていきます。

映像配信に向けて映像配信に向けて


